



**Nombre del alumno: Pablo Einer
Sántiz Ruíz**

**Nombre del profesor: MVZ. Sandra
Edith Moreno López**

**Nombre del trabajo: Importancia de
la cunicultura en México y en
Chiapas**

Materia: Zootecnia de conejos

Grado: 7o. Cuatrimestre

Grupo: A

Ocosingo, Chiapas a 12 de septiembre de 2020.

IMPORTANCIA DE LA CUNICULTURA EN MÉXICO Y EN CHIAPAS

Como se sabe, la cunicultura es el conjunto de técnicas o estrategias para la cría de conejos, para que de estos puedan ser aprovechados su carne, piel o pelo. Esta actividad puede ser de las más sencillas en comparación de los otros tipos de producción, como los de bovinos, por ejemplo. La facilidad que se puede observar en esta práctica es que los conejos son una especie que se puede manejar sencillamente, gracias a su tamaño y docilidad, claro está, se debe tener en cuenta las medidas de bioseguridad correspondientes para evitar que estos enfermen, pues, así como las demás especies, los conejos también tienen sus propias patologías, desafortunadamente en el mundo de los conejos no existe demasiada investigación.

Ahora bien, esta actividad en nuestro país como en nuestro estado, no ha sido del todo explotada puesto a que la mayoría de la sociedad desconoce de los beneficios que esta especie aporta, en este caso, su carne. Muchas personas no se encuentran familiarizadas con la carne de estos animales, pues el conejo mayormente es visto como mascota. Sin embargo, este desconocimiento es uno de los factores por el cual, la producción de conejos se encuentra en pequeña escala, entre los principales estados que se han dedicado en la producción de estos son el Estado de México, Hidalgo, Durango y Chiapas, no obstante, la producción a nivel nacional es mínima a comparación de otros países.

Así pues, mucho se dice que el conejo puede aportar ciertos beneficios o ventajas al momento de producirlos, para ello es necesario conocerlos, en primera instancia se habla sobre la carne, ya que la carne de conejo está catalogada como de las más saludables, debido a que, al pertenecer como carne blanca, esta contiene muchos nutrimentos y es magra, además que es económica; esta característica es desconocida por los habitantes ya que no ha habido suficiente divulgación de las propiedades nutrimentales de la carne de conejo, es por esto que no existe demanda de esta. Otra ventaja de la producción de estos es que gracias a su pequeño tamaño no se requieren de instalaciones

totalmente tecnificadas, así como tampoco requieren un espacio demasiado amplio para poder criarse. Además, los conejos muestran cierta flexibilidad, ya que si se tiene un correcto cuidado los conejos pueden permanecer con una salud excelente.

Otra característica perteneciente a los conejos que muestra gran ventaja para producirlos es que poseen un ciclo reproductivo corto, asimismo, cuentan con una fertilidad y prolificidad alta, teniendo pues que comúnmente una coneja puede tener ocho gazapos, estas características mencionadas, representan una gran ventaja frente a la producción de otras especies que tiene un ciclo reproductivo largo; obteniéndose mayor número de ejemplares en poco tiempo.

La principal importancia que representaría este tipo de producción hacia nuestro país y estado es que, al ser un tipo de producción rentable, contribuiría a una mejora económica, pues habría una constante circulación de dinero. Además de que se obtendría un mejor tipo de carne, gracias a las propiedades nutrimentales de esta.

Como conclusión se puede llegar a que la cunicultura en México y en Chiapas, puede ser un medio para mejorar económicamente puesto que es un tipo de producción rentable y no requiere de un amplio espacio para poder criarlos, aunado que, en el caso de nuestro estado, cuenta con una tierra fértil lo que permitiría la producción de forrajes para la alimentación de los conejos. Por otro lado, si se llegase a impulsar esta producción generaría fuentes de empleo. Son muchos los beneficios que nos deja este tipo de explotación, sin embargo, el único inconveniente al que se enfrentaría sería al desconocimiento que tienen las personas con respecto a esta especie. Pero, como estrategia podría darse a conocer las propiedades que la carne de conejo posee y puede darse el caso de que las personas sean convencidas y agreguen esta proteína a su alimentación, lo que traería consigo una demanda de esta carne.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

Jiménez, Karol. (2018). Cría, manejo y explotación de conejos.

C., Wendy. (2020). Acciones conjuntas para proteger la cunicultura

Inforural. (2018). Promueve el consumo de carne de conejo con apoyos a la cunicultura en el EDOMÉX

Coparmex. (2019). La Comisión Agropecuaria presenta proyecto nacional de cunicultura